

Erfahrungsbericht über den Aufenthalt an der Partneruniversität

Bitte erstellen Sie den Erfahrungsbericht (max. 2 Seiten) in Deutsch und in ganzen Sätzen (keine Stichwörter).

Der Bericht wird auf der Webseite der Universität Luzern aufgeschaltet. Bitte senden Sie uns den Bericht im Word-Format zurück.

Mobilitätsprogramm	SEMP (Erasmus)	
Partneruniversität	Universität Konstanz	
Semester	4	
Besuchtes Studienfach	Studiengang: Philosophie	Studienstufe: Master
Name und E-Mail fakultativ		

Gesamteindruck Mobilitätsaufenthalt bitte kurz in 4-5 Sätzen beschreiben	Anfänglich ist der Mobilitätsaufenthalt mühsam. Man muss Formulare ausfüllen und schauen, dass man keine Deadline verpasst. Auch weiss man lange nicht genau, ob der Aufenthalt nun klappt oder nicht. Nach der etwas mühsamen Anfangsphase geht das Studium los und, zumindest in der Philosophie, laufen die Kurse ähnlich ab, wie an der Universität Luzern. Man muss während des Kurses mehrere Aufsätze schreiben oder Vorträge halten. Am Ende jedes Kurses muss man noch einen längeren Aufsatz schreiben.
Einreise / Ankunft Einreiseformalitäten, Visum	Da ich meinen Wohnaufenthalt in der Schweiz hatte, musste ich kein Visum einholen. Deswegen war für mich die Einreise relativ unproblematisch. Ich musste eigentlich nur beweisen, dass ich in Konstanz angekommen bin und versichert bin (Versicherung ist obligatorisch).
Zimmersuche / Wohnen Hilfreiche Kontaktdaten	Ich hatte Verwandte, die mir bei der Zimmersuche halfen. Meines Wissens nach gibt es Wohnungen speziell für Studierende, „Seezeit“ genannt.
Öffentliche Verkehrsmittel Bahn, Bus, Erreichbarkeit Uni	Ich bin mit dem Fahrrad zur Uni gefahren. Es gibt Fahrradwege zur Universität, die alle gut befahrbar sind.
Vorbereitung Studium Kursanmeldungsprozedere, Sprach- u. Studiennachweise	Man muss nachweisen, dass man Deutschkenntnisse besitzt oder man muss Deutschkurse während des Studiums besuchen. Die Anmeldung für Kurse und Prüfungen ist recht kompliziert. Allerdings wird einem alles in den obligatorischen Einführungskursen erklärt.
Infos Universität Lage, Grösse, Infrastruktur	Die Universität Konstanz ist verglichen zur Uni Luzern sehr gross. Es ist ein grosser Gebäudekomplex, dass etwas abseits von der Stadt Konstanz liegt. In diesem Komplex gibt es alles, Mensa, Cafeteria, Bibliothek, etc.
Sprachkurse an der Universität besucht Kursinhalt, Nutzen	Meine Muttersprache ist Deutsch. Ich musste keine Sprachkurse besuchen.
Studieren an der Universität Kursinhalte, ECTS, Anrechnungen, Prüfungen	Ich besuchte Kurse über Moralpsychologie, Erkenntnistheorie, Wissenschaftsphilosophie und Psychologie.
Betreuung an der Universität Mobilitätsstelle, International Relations Office, Studienberater, Mentoren, Studierendenkontakte	Ich habe während des Aufenthalts nur selten mit der Mobilitätsstelle gesprochen (weil ich nur wenige Probleme hatte). In den obligatorischen Einführungskursen wird einem alles erklärt und er bekommt Informationen, wo man sich melden muss, wenn man Probleme hat. Wenn man in die Einführungskurse geht, dann sollte man keine Probleme

	bekommen.
Kostenplanung Lebenskosten, Studienmaterial, Geldüberweisungen	Ich musste mir für die Kurse Bücher bestellen. Diese Bücher kosteten um 30 Euro. Die Mensa ist ziemlich günstig. Man kann von der Universität aus eine Karte bestellen, mit der man mit dem Bus zur Uni fahren kann. Ich glaube, diese Karte kostet rund 50 Euro.
Leben / Freizeit Treffpunkte, Sport, Kultur	Es gibt ein vielfältiges Angebot an Sport und Kultur. Es gibt etliche Vereine und Gruppen, die sich auch oft im Eingangsbereich der Uni zeigen. Man hat also viele Gelegenheiten, ausserhalb der Kurse interessante Leute zu treffen.
Vergleich Universitäten Was ist besser/schlechter an der Partneruniversität als an der Universität Luzern	Das Angebot an Kursen ist an der Universität Konstanz viel grösser. Auch gibt es dort viel mehr Studierende, mit denen man sich austauschen kann. Die Infrastruktur an der Uni Luzern ist hingegen moderner und sauberer.
Gründe Aus welchen Gründen strebten Sie einen Mobilitätsaufenthalt im Ausland an?	Weil das Angebot an der Universität Luzern eher klein ist und ich Themen studieren wollte, die sonst nicht an der Universität Luzern angeboten werden.
Dauer Halten Sie rückblickend die Dauer Ihres Mobilitätsaufenthaltes für	<input type="checkbox"/> zu kurz <input type="checkbox"/> zu lang <input checked="" type="checkbox"/> genau richtig